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議 事 日 程（２月定例会） 

 

日程第１ 議案第６号 「高松市いじめ防止基本方針」の改定について  

日程第２ 報告事項   

 １ 令和５年第１回高松市議会提出議案に対する意見の申出について  

 ２ 令和４年度学校医等の感謝状贈呈について  

 ３ 「令和４年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査」の結果の考察

と今後の対策について 

 

 ４ 高松市生涯学習市民意識アンケート調査結果の概要について  

日程第３ 議案第７号 令和４年度高松市教育委員会表彰に係る優良卒業児童・生

徒及び善行のあった園児・児童・生徒又はその団体の選定

について 

 

    

    

    

 

 

 

 

 



 

【令和５年２月２８日（火） 議 事 内 容】 

 

 

午前９時３０分 開会 

 

教育長が、会議録の署名委員に葛西委員を指名。 

 

 

日程第１ 議案第６号 

議案第６号 「『高松市いじめ防止基本方針』の改定について」 

 

学校教育課長から、「高松市いじめ防止基本方針」の改定について説明。 

 

 

＜質疑＞ 

〇 委  員  いじめに関しては、どれだけ防止してもなかなか無くならない悲しい事態な

のですが、教職員の方たちに対していじめに関する研修がどのくらい、どのような形

で行われているのか教えていただきたいです。 

 

〇 学校教育課長  いじめの問題について、市の教育委員会としては管理職研修会等の機会

があるたびに、取り上げております。基本的には、いじめは起こることを前提として、

子どもたちが困っている状況をいかに見つけて、対応していくかが大事であることを

伝えております。それを踏まえて、各学校で校内の様々な場で研修をしているところ

です。また、いじめの問題については初任者研修をはじめ経年研修でも題材として取

り上げられております。いずれにしても、いじめを積極的に認知し、早期発見、早期

対応を重視しているところです。 

 

〇 委  員  最近はＳＮＳ等によるネットいじめなど、いじめの形態が変わってきている

ので、いじめを発見する側もＳＮＳ等によるいじめについて知る必要があると思いま



 

すので、そのような研修も検討することが求められるのではないかと思います。 

 

 

 

教育長が、各委員に諮り、原案のとおり可決。 

 

 

 

 

 

 

日程第２ 報告事項 

報告事項１ 「令和５年第１回高松市議会定例会提出議案に対する意見の申出について」 

 

 教育局長、総務課長、学校教育課長及び中央図書館長から、令和５年第１回高松市議会定

例会提出議案に対する意見の申出について説明。 

 

 

＜質疑＞ 

〇 委  員  夜間教室の規模が大きくなるという予算になっていますが、おそらく今年度

の夜間教室が好評であったり、問い合わせが多かったりしたことで拡充することにな

ったのではないかと思いました。今年度の状況について報告していただけたらと思い

ます。 

 

〇 生涯学習課長  来月の定例会で今年度の実績を御紹介させていただき、来年度はどのよ

うに増やしていくかを御説明させていただこうと思います。 

 

〇 委  員  高松市サンクリスタル高松リニューアル基金は以前からあったのですか。 

 



 

〇 中央図書館長  今回が初めてです。２件の申出があり、１件は高松市御出身の実業家の

配偶者の方からと、もう１件は高松市民の方の遺言によるもので、その御家族の方か

らの申出の２件です。 

 

〇 委  員  一般会計の教育に関する予算が増えたことは、素晴らしいと思います。新規

事業もたくさん増え、児童生徒に学習はもちろんですが、生活面等の様々な面を支え

られるように事業が充実してきていると感じました。 

 

 

 

 

 

 

報告事項２ 「令和４年度学校医等の感謝状贈呈について」 

 

保健体育課長から、令和４年度学校医等の感謝状贈呈について説明。 

 

 

＜質疑＞ 

 

（発言する者なし） 

 

 

 

 

 

 

報告事項３ 「『令和４年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査』の結果の考察と今後の

対策について」 



 

 保健体育課長から、「令和４年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査」の結果の考察と

今後の対策について説明。 

 

 

＜質疑＞ 

〇 委  員  質問紙調査における総運動時間には、どのようなものが含まれているのです

か。 

 

〇 保健体育課長  中学校におきましては部活動の時間等、子どもたちの一日の運動する時

間の総合計になります。 

 

〇 教 育 長  スポーツ少年団に参加している子どもについても参加している場合は総運

動時間に含まれるのですか。 

 

〇 保健体育課長  はい。スポーツ少年団での運動時間も総運動時間に含まれます。 

 

〇 委  員  体育の時間も総運動時間に含まれるのですか。総運動時間が０時間という回

答が多いのですが、そのように回答した子どもたちは体育の授業に出席していないの

ですか。 

 

〇 保健体育課長  体育の時間は総運動時間には含まれておりません。総運動時間が０時間

と回答した子どもたちも体育の授業には出席しております。 

 

〇 教 育 長  総じて中学生の方が全国平均に比べると、体力は比較的高いですね。いつも

結果はこのような傾向にあるのですか。 

 

〇 保健体育課長  概ねそのような傾向にあります。 

 

 



 

報告事項４ 「高松市生涯学習市民意識アンケート調査結果の概要について」 

 

生涯学習課長から、高松市生涯学習市民意識アンケート調査結果の概要について説明。 

 

 

＜質疑＞ 

〇 委  員  今後、学んだり活動してみたいことについて、趣味や資格取得や習い事等の

何か特徴的なものの回答はなかったのでしょうか。 

 

〇 生涯学習課長  今回目立って特徴的な回答は出てきておりません。しかし、前回と少し

設問を変えております。前回の平成２８年度との結果の比較はできておりませんが、

日常生活における身近なことに対して学んでみたいという回答が多い結果となって

おります。 

 

〇 教 育 長  数年ぶりの調査だったのですが、社会教育委員の会がございまして、その際

にアンケート自体が文字が多く、答えようという意欲が湧いてこないので、もう少し

分かりやすくなるよう工夫した方がいいという御意見がございました。御意見を受け、

今回設問を変える等の工夫をしたことで回答率が上がり、若い方の回答を増加させる

ことができました。この結果を踏まえつつ今後も調査を実施していけたらと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

教育長が議案第７号について、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第１４条第７項

の規定により、会議は公開しないことを各委員に諮り、非公開とすることに決する。 

 



 

日程第４ 議案第７号 

議案第７号 「令和４年度高松市教育委員会表彰に係る優良卒業児童・生徒及び善行のあっ

た園児・児童・生徒又はその団体の選定について」 

 

学校教育課長から令和４年度高松市教育委員会表彰に係る優良卒業児童・生徒及び善行の

あった園児・児童・生徒又はその団体の選定について説明。 

 

 

 

＜非公開審議、内容不記載＞ 

 

 

 

午前１０時３５分 閉会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

議決事項 

「『高松市いじめ防止基本方針』の改定について」 

「令和４年度高松市教育委員会表彰に係る優良卒業児童・生徒及び善行のあった園児・児童・

生徒又はその団体の選定について」 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


